

## RESUMEN DEL PROYECTO

Este proyecto está alineado con la estrategia de inversión de BID Lab para fondos de capital emprendedor, que se centra en uno de sus ejes verticales clave, el de fondos regionales. En este eje, BID Lab busca fondos de capital emprendedor con una estrategia regional que, además de enfocarse en ecosistemas de empresas emergentes más desarrollados, incluyan ecosistemas incipientes o nuevos a fin de fomentar la integración regional y la transferencia de conocimientos.

Entre los candidatos que se postularon durante la *Convocatoria de propuestas para fondos de capital emprendedor* lanzada por BID Lab en el cuarto trimestre de 2023<sup>1</sup>, [Monashees XI](#) LP (el fondo o Monashees XI) fue seleccionado. Monashees XI es una empresa de capital emprendedor de primer nivel centrada en invertir en fundadores en América Latina y el Caribe que cuestionan el statu quo y buscan mejorar la vida de la gente por medio de la tecnología. Con un equipo de ocho socios inversionistas complementado por un equipo multidisciplinario de 16 profesionales con sede en São Paulo y Ciudad de México, ha invertido en 148 compañías (incluidos 12 unicornios<sup>2</sup>) en Argentina, Brasil, Chile, Colombia y México a través de 12 fondos (10 en etapa temprana y dos en crecimiento). Su cartera actual, que incluye nuevas empresas en etapa semilla<sup>3</sup>, tiene una valuación agregada de US\$28.600 millones, y esas empresas han captado más de US\$11.100 millones.

En términos de impacto, a 2023, las empresas en la cartera de Monashees han generado cerca de 60.000 empleos directos y un millón de empleos indirectos (economía del trabajo temporal), y el 85% de las empresas participadas han contribuido al menos a una de las dimensiones de impacto de su tesis de inversión: democratización del acceso, salud y educación, generación de ingresos, medio ambiente y fundadores minoritarios.

Monashees XI invertirá en un máximo de 30 nuevas empresas de base tecnológica que aborden las ineficiencias del mercado a través de soluciones tecnológicas con potencial de ampliación de escala e impacto regionales. El fondo aplicará un enfoque sectorial agnóstico, con énfasis en la tecnología financiera, la tecnología educativa, la tecnología de la salud, la tecnología del comercio minorista, el software como servicio (SaaS) y las tecnologías emergentes, incluidas la inteligencia artificial (IA) y la tecnología climática. Las empresas seleccionadas recibirán capital y apoyo integral en aspectos clave tales como la adquisición de talento, la estrategia de negocios, la expansión a otros países, las prácticas ambientales, sociales y de gobernanza, y la captación de fondos.

A continuación se exponen las razones principales por las que BID Lab considera que la inversión propuesta en Monashees XI se considera estratégica e innovadora. En primer lugar, habiendo invertido en cinco países de América Latina y el Caribe y participado en actividades de desarrollo de ecosistemas en mercados incipientes, la administradora del fondo tiene un historial de regionalización demostrado. En segundo lugar, el desempeño de los fondos anteriores de Monashees posiciona a la administradora en el primer cuartil

---

<sup>1</sup> Monashees XI fue seleccionado entre las 38 administradoras de fondos postulantes en el eje vertical de fondos regionales (de un total de 139 postulantes y 87 fondos que cumplían los requisitos mínimos).

<sup>2</sup> Compañías tecnológicas privadas que alcanzaron valuaciones de US\$1.000 millones o más.

<sup>3</sup> Fase temprana del ciclo de vida de una nueva empresa en la que se desarrolla la idea de negocio y se busca la validación inicial de mercado.

de fondos de capital emprendedor en cuanto a rendimiento a nivel mundial. Por último, la administradora ha demostrado un firme compromiso en materia de género y diversidad, habiendo promovido recientemente a cuatro profesionales a socias, y el 21% de las empresas en cartera de Monashees tienen mujeres como cofundadoras (frente al 15% del total en el sector, según Endeavor<sup>4</sup>) y el 63% en puestos de nivel C<sup>5</sup>.

La adicionalidad de BID Lab se manifiesta en la forma de (1) apoyo al equipo directivo en la mejora de la integración de la medición del impacto (Monashees es la primera administradora de fondos que recibe servicios de asesoría de BID Lab para medir el impacto indirecto de sus empresas participadas en las poblaciones pobres y vulnerables), consideraciones de género y diversidad (énfasis en las mujeres y los afrodescendientes) tanto a nivel de la administradora del fondo como dentro de dichas empresas, así como con la formulación de una estrategia climática; (2) apoyo a la estrategia de regionalización del fondo conectándolo con el flujo de operaciones de ecosistemas incipientes y emergentes; y (3) acceso a plataformas como fAIrLAC (uso ético y responsable de la IA por parte de las empresas participadas y en el proceso de debida diligencia del fondo), LACChain (alianza mundial de cadenas de bloques para América Latina y el Caribe) y WeXchange (conexión con oportunidades de inversión codirigidas por mujeres), entre otras.

El proyecto es coherente con las perspectivas de género, diversidad y poblaciones excluidas, y contribuye al financiamiento para el clima.

En 2022, BID Lab realizó una inversión en Monashees X (US\$3 millones), que dio inicio a una relación fructífera y mutuamente beneficiosa con la administradora. En atención a los puntos antes destacados, el equipo de proyecto considera sumamente estratégico aumentar la exposición a la administradora del fondo, a través de una inversión de BID Lab de hasta U\$6,5 millones en el fondo Monashees XI.

---

<sup>4</sup> El capital emprendedor en América Latina y el Caribe. <https://qliscopartners.com/wp-content/uploads/2022/10/Venture-Capital-LATAM-ENG.pdf>.

<sup>5</sup> Datos correspondientes a Monashees X, donde BID Lab es un socio comanditario.